

systèmes de lois et de gouvernement. Et nous avons tous, d'une main ferme, abattu les tyrans qui se sont levés à diverses reprises chez nous ou à nos frontières. Ainsi, à mesure que les siècles s'écoulaient et que la navette courait sur le métier, malgré les fils rompus et les couleurs mal assorties, la tapisserie se tissait sur deux thèmes, simples et majestueux: la dignité de l'intelligence humaine et l'inviolabilité de l'esprit humain.

Dans notre communauté, comme dans toute communauté, certains membres sont des voisins intimes et familiers; d'autres sont plus étrangers les uns aux autres. Certains d'entre nous sont unis par des liens particuliers de race et de culture, mais cela ne saurait froisser ni troubler leurs relations avec le reste de la communauté. La texture de celle-ci est assez souple pour envelopper tous les membres.

Nous appartenons pour la plupart à des familles de nations, dont certains membres habitent fort loin. Nous aimons pourtant considérer ceux-ci comme faisant partie de notre communauté. Nous n'allons quand même pas jeter une clôture autour de notre groupe atlantique, ni demander à nos membres de rompre leurs relations avec des membres de leurs familles.

Notre association nord-atlantique, de même que la communauté de tous les hommes libres, doit toujours regarder vers l'extérieur autant que vers l'intérieur. Nous sommes heureux de partager avec d'autres, dans le monde entier, les connaissances que nous avons, tout comme nous aimerions qu'ils partagent avec nous leur propre savoir. Nous qui avons libéré les hommes et les femmes de nos pays d'une part du fardeau pénible et écrasant que devaient porter nos ancêtres, nous aimerions voir d'autres peuples alléger leur fardeau, nous aimerions les aider à le faire. Nous qui avons combattu pour notre propre liberté, contre la tyrannie et l'oppression, nous ne pouvons fermer les yeux lorsque la liberté est menacée ailleurs, où que ce soit.

A l'avenir comme par le passé, nous devons être les champions résolus de la liberté, liberté d'opinion et de conscience, libération de la faim et de la crainte. Nous avons un mode de vie que nous trouvons bon. Nous voulons vivre et laisser vivre; choisir nos dirigeants; vivre privément dans nos familles sans être espionnés par les fenêtres ou perquisitionnés aux petites heures; nous déplacer à notre gré et choisir notre emploi; être fiers de notre travail et sentir que nos familles, et celles des autres, vivent un peu mieux chaque année. Et nous sommes déterminés, dès maintenant, à unir et développer nos forces afin d'être sûrs que nous pourrions protéger notre vie de liberté contre toute menace. De la sorte, notre communauté atlantique ira de l'avant; nous n'y serons pas seuls, mais avec ceux de nos frères qui vivent actuellement au delà de nos frontières; et ensemble nous attendrons le jour où « les nations ne lèveront plus l'épée contre les nations et ne méditeront plus la guerre ».